



LAS NOTICIAS DEL DÍA EN EL SECTOR

Ictetex defiende su gestión. Dice que sólo el 0,16% de créditos están en cobro jurídico

Agosto 4/21 El presidente del Ictetex, Manuel Acevedo, explica los beneficios de la entidad y dice que solo 1 de cada 10 usuarios está en mora.

En [entrevista con el Diario La República](#), Acevedo hace un recuento numérico del impacto del Instituto Colombiano de Especialización Técnica en el Exterior, ICETEX (fundado a través de Decreto 2586 de 1950, firmado por el entonces presidente de la República, Mariano Ospina Pérez), que en sus 71 años ha beneficiado a 5 millones de personas.

Presenta un panorama actual de la entidad, la composición de sus créditos y los beneficios ofertados. No habla sobre si se va a volver a radicar o no el proyecto de ley para la transformación del Instituto.

Información de referencia: [Sí o sí quieren reformar al Ictetex. Van 4 proyectos en 10 días de legislatura](#)

Esta es la entrevista:

¿Cuál es el panorama de los deudores a la fecha?

Según nuestros registros, 9 de cada 10 personas que pertenecen a los programas están al día con el Ictetex. Con corte a 30 junio solo tenemos 693 créditos en cobro jurídico que representan el 0,16% del total de créditos en cartera activa y castigada. Esto refleja que **es un mito decir que los créditos del Ictetex llevan a la quiebra**.

¿Cuántos usuarios activos tiene el Ictetex y de ese total cuántos tienen créditos educativos, y cuántos tienen crédito condonable?

El Ictetex es un patrimonio de la sociedad colombiana. Tiene 70 años y durante ese tiempo le ha permitido a los colombianos desarrollar sus estudios de pregrado y posgrado en el país y en el exterior. De esos cinco millones tenemos 880.000 en este momento que participan de nuestros programas. Tenemos tres programas; el primero, los créditos educativos de mediano y largo plazo en el que tenemos a 386.000 personas; en el programa de créditos confiables, registramos 485.000 jóvenes de todos los departamentos y casi todos ellos en condición de vulnerabilidad. Y los programas internacionales en los que tenemos créditos para estudios en el exterior o las becas de países amigos aliados y que el Ictetex administra. Una cifra clave, de esos 880.000, 80% no paga tasa de interés y muchos de ellos no pagan capital gracias al apoyo del Gobierno Nacional.

Queremos conocer un poco del perfil de los usuarios , ¿tienen segmentado por estratos y por género?

Cerca de 92% de los jóvenes de los programas de la entidad pertenece a los estratos uno dos y tres, eliminando el tres, en el uno y dos tenemos 71%. Somos la única entidad que ofrece créditos de largo plazo donde mediante el periodo de estudio giramos los valores de matrícula y luego esperamos a que ese joven sea profesional y genere los ingresos para el repago. Contribuimos también a cerrar la brecha de género, 57% de los jóvenes que hacen parte de los programas son mujeres jóvenes; estamos comprometidos a mejorar la participación de los jóvenes rurales para permitir que al campo colombiano lleguen las capacidades que da la educación superior. Los jóvenes de grupos y comunidades como las afrocolombianas, el MinInterior aumentó este año los recursos para un fondo condonable, atendemos a las víctimas de conflicto, poblaciones indígenas y a jóvenes con discapacidad; todo esto es el universo del que nos sentimos orgullosos de ser su respaldo para el acceso, permanencia y graduación de su educación superior.

En este momento hay un proyecto de ley en el Congreso que busca establecer alivios financieros a los beneficiarios del Icetex, que consistiría en descontarle 50% del capital prestado, ¿cómo ve esta iniciativa?

Hemos empezado un diálogo en el Congreso. **Una condonación de capital en últimas es una reducción de la capacidad de la entidad para otorgar nuevos créditos a aquellas personas que en el futuro lo requerirán para estudiar.** Por eso cada decisión de condonación debe ser bien calibrada para no poner en peligro la continuidad de ese sistema que ha traído tanto desarrollo. Creemos en las posturas de alivios pero ligadas a situaciones de fuerza mayor, caso fortuito, profundización de las condiciones de desigualdad o dificultades económicas.

Hay otros instrumentos de alivio que funcionan muy bien como las reducciones de intereses que se cobran a personas que hacen esfuerzos y mantienen su obligación al día; incentivos por el mérito; quienes han generado desempeño destacado en su educación o proyección social que se convierten en ejemplo.

Ustedes han implementado un plan de auxilios educativos por el covid-19, ¿cuántas personas se han beneficiado, de qué manera lo han hecho y cuánto ha destinado el Icetex para estas ayudas?

El plan de auxilios nació en marzo de 2020 y ha estado de manera ininterrumpida. Hemos llegado a 141.000 personas que han requerido uno de los auxilios contemplados; el más utilizado, la interrupción temporal de pagos sin causación de intereses; cerca de 54% de esos beneficiarios tienen interrumpidos los pagos permitiéndoles ajustarse a sus condiciones de vida sin interrumpir su formación. El segundo más usado; la reducción de la tasa de interés al IPC, focalizado en los jóvenes de estratos uno dos y tres que no alcanzan a ser cobijados por los subsidios de la Nación. También ha tenido una gran acogida el otorgamiento de créditos sin deudor solidario, gracias al apoyo del fondo de deudor que ha creado la entidad para este fin. Ya estamos llegando a más de 8.000 nuevos créditos otorgados bajo estas figuras. Y finalmente, la ampliación de plazos la cual permite a las personas que tienen capacidad de seguir aportando a su crédito para reducir un valor mensual. El Gobierno Nacional ha destinado recursos superiores a \$53.000 millones, lo que permite que otorguemos estos auxilios y garanticemos la continuidad en la prestación de los servicios del Icetex.

¿Se van a extender estos alivios?

Midiendo el estado de las condiciones del país de los hogares y las familias se toma la decisión de ampliar. La lógica de trabajo es observar y evaluar. Quien tiene el auxilio se lo prolongamos automáticamente ya que entendemos que las familias siguen enfrentándose a la situación que les hizo solicitar esa ayuda.

¿La figura de otorgamiento de crédito sin deudor solidario se mantendría como herramienta formal dentro de la entidad o finalizará?

Nos pusimos a la tarea de analizar los millones de datos que tenemos; empezamos a encontrar variables que nos llevaron a comprender ciertas características que nos permiten otorgar créditos sin deudor solidario, una combinación de factores como puntaje en pruebas de estado, desempeño académico, condiciones familiares entre otras, que crearon un modelo estadístico y encontramos que es factible que la entidad pueda mantener en el tiempo esta medida.

¿Qué deben hacer los interesados en adquirir por primera vez un crédito? Y quienes ya lo tienen, ¿cómo obtienen los alivios por la pandemia?

Quienes son usuarios del Icetex están familiarizados con la herramienta estado de cuenta en donde consultan su estado de crédito, allí hay un botón con el cual automáticamente pueden solicitar el auxilio, si no lo quieren hacer por esa ruta tenemos dispuestos nuestros canales de atención al ciudadano; mediante estos mecanismos

cualquier persona que tienen auxilio o quienes lo solicitaran por primera vez lo podrán hacer. La única condición para ser beneficiario del auxilio, es tener un crédito vigente con la entidad y estar afectado de alguna manera por las complicaciones que ha traído esta pandemia por el covid-19.

¿A cuánto asciende la deuda del Icetex con la banca internacional para tener la capacidad de ofrecer las ayudas?

En el marco de estos programas la entidad ha adquirido unas obligaciones; los activos o la cartera del Icetex superan \$6 billones; el valor de las obligaciones con estas entidades está por el orden de \$1,5 billones, es decir, **la mayor parte de las operaciones del Icetex las hace con sus propios recursos**, pero estos permiten dar acompañamiento a las familias que tanto lo requerían. En este momento estamos haciendo una emisión de bonos sociales; el año pasado emitimos más de \$360.000 millones y este año haremos una nueva. Esto nos permite mantener el crecimiento de nuestro programa de otorgamiento y el prepago de los tramos que son más costosos que las tasas actuales; así garantizamos la transformación de fuentes de fondeo, la continuidad de nuestra promesa a los jóvenes y los recursos que nos han permitido respaldar a los usuarios.

153

Compartir en redes

Tags: [Icetex](#), [Manuel Acevedo](#)